

Las universidades alertan de la fuga de talentos y urgen reformas legales - Información - 21/11/2018



El debate con los rectores de las universidades públicas de la Comunidad que se llevó a cabo ayer en Elche. ANTONIO AMORÓS

Las universidades alertan de la fuga de talentos y urgen reformas legales

► Los rectores de la educación pública en la Comunidad reclaman al Gobierno eliminar la tasa de reposición que les dejará sin catedráticos y limitará la ampliación del número de docentes

JOSÉ A. MAS

Las universidades públicas necesitan herramientas para retener el talento y evitar la fuga de cerebros (docentes e investigadores) y el desabastecimiento de catedráticos. Así lo dijeron ayer en Elche los cinco rectores de la Comunidad en un debate que organizó la Real Sociedad Económica Amigos del País de Valencia en el Centro de Congresos. En este encuentro los responsables universitarios manifestaron su deseo de que la tasa de reposición pase a la historia cuanto antes. Esta fue impuesta por el Estado en época de crisis y les impide cubrir las vacantes de docentes, investigadores y catedráticos, a lo que se une el hecho en esta última categoría docente de que muchos de los actuales están próximos a la edad de jubilación.

El rector de la Universitat Politècnica de València, Francisco Javier Mora, aseguró que uno de los retos es «dar tranquilidad a las personas que empiezan los estudios y que sepan que si trabajan bien obtendrán el máximo nivel académico». Por su parte, la rectora de la Universitat de València, Mavi Mestre, explicó que «tenemos la restricción de la tasa de reposición y nos impide ampliar las plantillas».

En este sentido, el rector de la Universidad Miguel Hernández de Elche, Jesús Pastor, indicó en que el sistema universitario necesita de medios, que debe aportar una nueva ley, para retener el talento y atraer el de personas que hayan realizado sus estudios en

Los responsables académicos advierten en Elche de que faltan medios para retener a los mejores alumnos que pasan por sus aulas

otros países y quieren volver a España. Algo que, explicó, «ahora es complicado. Si queremos retener y atraer talento necesitamos herramientas, que podrían llegar con una nueva ley de universidades».

Estabilidad

La rectora de la Universitat Jaume I, Eva Alcón, añadió que «nos preocupa y ocupa cuidar el talento,

pero hay cosas que no podemos hacer para dar estabilidad como consecuencia de la tasa de reposición», mientras que el rector de la Universidad de Alicante, Manuel Palomar, apuntó que «el gran reto es establecer una carrera académica con la que los jóvenes puedan acabar accediendo a puestos estables en la universidad».

Otro tema que preocupa a los rectores de las universidades públicas de la Comunidad es la falta de financiación para mantener la buena posición del sistema universitario español en el panorama internacional. En este sentido, Francisco Javier Mora, hizo especial hincapié en que si España quiere seguir a la cabeza hay que mejorar la financiación y rebajar las tasas universitarias.

Los rectores reconocieron que la financiación de la universidad pú-

blica ha mejorado este año, pero que «tenemos que mejorar para aumentar el ritmo de crecimiento». De hecho, el rector de la Universitat Politècnica de València dijo que «al ritmo actual no alcanzaremos la media europea hasta 2034».

Pese a todo los rectores de las universidades públicas consideraron ayer en Elche que la investigación que sale de los campus es «sobresaliente» teniendo en cuenta los pocos recursos que a su juicio se destinan a este campo del conocimiento. Aprovechando la visita del ilicitano Francisco Javier Mora, rector de la Universitat Politècnica de València, el alcalde de Elche, Carlos González, anunció ayer que Mora será el encargado de ofrecer la conferencia durante el acto que el Ayuntamiento organiza con motivo del Día de la Constitución Española.

Respaldo a una consulta sobre el Estado y la Monarquía

Estudiantes, investigadores y profesores de los campus de toda la comunidad participarán en un referéndum estatal

EFE

Estudiantes, investigadores y profesores de cincuenta universidades españolas, entre ellas las públicas de la Comunitat Valenciana, tienen

previsto realizar una consulta sobre la Monarquía, idea que ha partido de la Universidad Autónoma de Madrid. «Consideramos que la Universidad es un lugar de formación de conocimiento crítico, por ello, poniendo en práctica nuestra voluntad de crear y fomentar un debate público y una acción popular, promovemos la realización de una consulta sobre el modelo de Estado», señalaron en un comunicado estudiantes de la Universidad Car-

los III, que defienden la convocatoria del referéndum.

Según estos alumnos, ya se han sumado a esta iniciativa alumnos de las universidades de Alicante, Miguel Hernández de Elche, Jaime I de Castellón, Valencia y Politécnica de Valencia.

Además, participarán en la consulta la Universidad Autónoma de Barcelona, Autónoma de Madrid, Carlos III de Madrid, Complutense de Madrid, Universidad de A Coruña,

Universidad de Alcalá, Universidad de Almería, Universidad de Barcelona, Universidad de Burgos y la Universidad de Cádiz. También lo harán, entre otras, las universidades de Cantabria, Castilla-La Mancha, Córdoba, Extremadura, Girona, Granada, Huelva, Jaén, La Laguna, La Rioja, Las Palmas de Gran Canaria, León, Lleida, Málaga, Murcia, Oviedo, Salamanca, Santiago de Compostela, Sevilla, Valladolid, Vigo, Zaragoza y País Vasco.



Reacciones

« Si queremos retener y atraer talento necesitamos herramientas»

JESÚS PASTOR
UNIVERSIDAD MIGUEL HERNÁNDEZ

« Debemos dar tranquilidad a los estudiantes para que alcancen el máximo nivel»

FRANCISCO JAVIER MORA
UNIVERSITAT POLITÈCNICA DE VALÈNCIA

« Hay que acabar con la tasa de reposición que impide ampliar plantillas»

MAVI MESTRE
UNIVERSITAT DE VALÈNCIA

« El gran reto es ofrecer una carrera para que los jóvenes puedan acabar en la Universidad»

MANUEL PALOMAR
UNIVERSIDAD DE ALICANTE

« Nos preocupa y ocupa cuidar el talento, pero hay cosas que no podemos controlar»

EVA ALCÓN
UNIVERSITAT JAUME I